

# EL “LIBRO DE LAS PROFECÍAS” (1504) DE CRISTÓBAL COLÓN: LA BIBLIA Y EL DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA<sup>1</sup>

JUAN LUIS DE LEÓN AZCÁRATE

*Facultad de Teología. Universidad de Deusto*

La mayor cosa después de la creación del mundo, sacando la encarnación y muerte del que lo crió, es el descubrimiento de Indias; y así las llaman Nuevo Mundo.

Con estas grandilocuentes palabras describía en 1552 el cronista Francisco López de Gómara, en su *Historia General de las Indias*, la transcendencia del descubrimiento de América. Fue precisamente su protagonista, Cristóbal Colón, el primero en interpretar, a partir de la Biblia, tan magno evento como fruto de la voluntad divina. Uno de los escritos más importantes de Colón en este sentido, pero a la vez uno de los más ignotos para el público en general y menos estudiados por los investigadores, es el *Libro de las Profecías*. El manuscrito que se conserva de este libro se encuentra en la Biblioteca Capitulare y Colombina

<sup>1</sup> La investigación que ha dado origen a este estudio ha sido financiada por el Ministerio Español de Ciencia y Tecnología, dentro del Proyecto BFF-2003-04857 del Plan General de Promoción del Conocimiento, perteneciente al Plan I + D + I de la Universidad Pontificia de Salamanca, dirigido por el Dr. José Manuel Sánchez Caro.